

## Acceso e innovación para la salud: Una plataforma regional

La Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS) trabaja activamente para promover la innovación para la salud en las Américas. El mejoramiento del acceso a los medicamentos esenciales, productos biológicos y biotecnológicos, y medios de diagnóstico es una de las funciones fundamentales de la OPS/OMS. Para alcanzar mejor esta meta, estamos desarrollando una Plataforma Regional para el Acceso y la Innovación para la Salud.

### OBJETIVO

La Plataforma está compuesta por una serie de herramientas virtuales para apoyar y promover la innovación, acceso, uso racional y rectoría en el área de medicamentos esenciales, diagnósticos y biológicos desde la perspectiva de la salud pública y para atender las prioridades de salud de la Región

### ALCANCE

- Acceso a medicamentos esenciales, biológicos y reactivos de diagnóstico.
- Propiedad intelectual y salud pública.
- I+D+i Tecnológica para la salud.
- Uso racional de medicamentos y tecnologías de la salud.
- Políticas y regulaciones farmacéuticas y de innovación tecnológica.

## La Plataforma y su relación con la Estrategia Global y Plan de Acción de Salud Pública, Innovación y Propiedad Intelectual (WHA61.21) y La Perspectiva Regional (CD48.15)(EGPA)

El plan de trabajo para la implementación de EGPA en la Región considera tres ejes críticos bajo los cuales se organizan las actividades de cooperación técnica que la OPS:

- Acceso a medicamentos y tecnologías sanitarias
- Innovación tecnológica para la salud
- Políticas y gestión de los derechos de propiedad intelectual con perspectiva de salud pública.

La Plataforma Regional para el Acceso y la Innovación para la Salud servirá como instrumento para facilitar la integración de estos ejes de trabajo.

### RESULTADOS ESPERADOS

- Fortalecer a las autoridades sanitarias nacionales en su función reguladora y de gobernanza del sector farmacéutico y de la innovación para la salud.
- Promover el acceso a medicamentos esenciales y tecnologías de salud y mejorar el uso racional de estos productos basado en las mejores evidencias disponibles.
- Promover la innovación y transferencia tecnológica para atender las prioridades de salud de la Región.
- Facilitar el intercambio y la transparencia de la información.



Medicamentos y Tecnologías (HSS/MT)  
Sistemas de Salud basados en  
la Atención Primaria de Salud (HSS)

# Plataforma regional de acceso e innovación para la salud

## Innovación para la salud: Una nueva perspectiva

El ciclo de innovación para la salud es un proceso complejo que depende del relacionamiento de muchos actores y etapas para ser efectivo. La Región cuenta con todos los componentes del ciclo pero no siempre estos eslabones se vinculan de manera efectiva y eficiente. La OPS espera que la plataforma facilite la interacción productiva de los integrantes de los sistemas de innovación para la salud más allá de las barreras institucionales, de país o del sector de origen.

La Plataforma servirá como canal para promover la transparencia y el flujo de información necesaria para impulsar el desarrollo de los productos para la salud prioritarios para las Américas.

Inicialmente, la Plataforma se construirá en torno a las prioridades de innovación para la Enfermedad de Chagas y otras Enfermedades Desatendidas. Luego se incorporará la temática de productos biotecnológicos. Con el tiempo, la Plataforma abarcará todo el espectro de medicamentos esenciales, biológicos y diagnósticos.

